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COMISIÓN DE FOMENTO Y PATRIMONIO 
 

Sesión ordinaria de 19 de septiembre de 2023 
 

ASISTENTES: 
 

SR. CARABIAS ACOSTA, PRESIDENTE (Grupo municipal PP)          

SRA. COCA SÁNCHEZ (Grupo municipal PP)          

SR. MOLINA MARTÍNEZ (Grupo municipal PP)          

SR. SÁNCHEZ ARÉVALO (Grupo municipal PP)          

SRA. MACÍAS TELLO (Grupo municipal PP)          

SRA. GARCÍA GÓMEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. SÁNCHEZ SÁNCHEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. SÁNCHEZ GÓMEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. MAGDALENA MIGUEL (Grupo municipal VOX) 
 

SECRETARIO: SR. CRESPO GARCÍA 

TÉCNICOS: SR. ANDRÉS HOLGADO (Director de Área de Licencias y Planeamiento). 

 

La sesión se celebra con asistencia telemática de la Sra. Coca Sánchez, Sr. Molina 

Martínez, Sr. Sánchez Arévalo, Sra. Macías Tello, Sra. Magdalena Miguel y presencial del resto 

de integrantes.              

En el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, siendo las 10:01 horas 

del día anteriormente señalado, se reúnen los asistentes precitados, integrantes de la Comisión 

Municipal de Fomento y Patrimonio para el examen de los asuntos del orden del día, previa 

aprobación por unanimidad del borrador del acta remitido de la sesión anterior de 12 de 

septiembre de 2023.  

 

1. D. ANDRÉS VICENTE MORENO, EN REPRESENTACIÓN DE Dª ROSA RENILLA 

BERNARDO, SOLICITA LA SEGREGACIÓN DE VIVIENDA SITA EN GRAN VÍA 75-77 2º 

A (376/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

2. D. JONATAN SÁNCHEZ CILLERO, EN REPRESENTACIÓN DE OYRSA SOLUCIONES 

S.L., PRESENTA  SOLICITUD DE SEGREGACIÓN DE LOCAL EN DOS Y POSTERIOR 

CAMBIO DE USO EN C/ POZO AMARILLO 27-29 1º (1124/2023/DROB). DAR CUENTA DE 

LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

3. LARAMA S.L. PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE MEJORA DE 

ACCESIBILIDAD EN EDIFICIO SITO EN CL ALFONSO DE CASTRO Nº 31 

(1298/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

 



4. D. JUAN RAMÓN BRUALLA LUELMO, EN REPRESENTACIÓN DE COMUNIDAD 

PROPIETARIOS CL VITIGUDINO Nº 4, PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE 

INSTALACIÓN DE ASCENSOR EN EDIFICIO SITO EN CL VITIGUDINO Nº 4 

(1134/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

5. D. JOSÉ LUIS ZARZA GARCÍA, EN REPRESENTACIÓN DE VANIC 2020 S.L., 

PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE SUPRESIÓN DE BARRERAS 

ARQUITECTÓNICAS EN EDIFICIO SITO EN CL BOLÍVAR Nº 1-3 (456/2022/DROB). DAR 

CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

6. D. HIPÓLITO ATUSE CENTENO PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE 

INSTALACIÓN DE ASCENSOR EN EDIFICIO SITO EN AV CIPRESES Nº 40-42 

(1469/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

INFORMACIONES VARIAS.  

 

El Sr. Presidente informa de que el próximo viernes día 22 (de septiembre de 2023) se 

prevé celebrar sesión de la Comisión Técnico Artística de la que se dará cuenta a esta Comisión.  

 
RUEGOS Y PREGUNTAS.  

 

La Sra. Magdalena Miguel manifiesta que en la escultura de Francisco Vitoria en Plaza 

del Concilio de Trento se posan estorninos y palomas con el consiguiente deterioro de la misma 

que ello lleva consigo. Entiende que habrá otras esculturas caso de la de Fray Luis de León que 

estarán en una situación similar. Por ello ruega que se estudie la posibilidad de protegerlas,  

estableciendo algún sistema discreto que evite que se puedan posar citadas aves. El Sr. 

Presidente manifiesta que se toma nota al objeto de estudiar de qué manera se pueden proteger.  

 

La Sra. Sánchez Sánchez se interesa por las siguientes cuestiones:  

 

- Análisis de la pavimentación en calle Gran Vía 49-55 consultada en la sesión anterior. 

Manifiesta el Sr. Presidente que el pasado martes se acercó por la zona para ver la situación que 

se indicaba y que al día siguiente con el Director de Área de Licencias y Planeamiento aquí 

presente así como con el Director de Área de Ingeniería Civil se personó nuevamente en el lugar 

(tramo de Gran Vía donde la Dirección Provincial). Señala que el mortero que une las baldosas 

de granito se encuentra levantado y, en algunos casos, desgastado; desde el inicio de esa 

actuación esas juntas sobresalían y estaban a más altura que las losas. Que se ha tomado nota de 

la problemática por Ingeniería Civil para estudiar cómo corregir esa situación. Hay que analizar 

también cómo se procedería, teniendo en cuenta las paradas de autobuses en esa zona que 

durante la actuación habría que reubicar.   

 

- Cableado. Señala el Sr. Presidente en cuanto al cableado también comentado en la 

sesión anterior que el Ayuntamiento está preparando las instalaciones correspondientes con el 

fin de que las empresas a las que le corresponde (telecomunicaciones, electricidad y otras), 

puedan soterrar el cableado. Se deja el hueco preparado y se les dice que están las 

canalizaciones para que las empresas que tienen que realizar las instalaciones puedan 

soterrarlos. Manifiesta la Sra. García Gómez que en otros ayuntamientos se han llegado a 

acuerdos con las empresas para realizarlo. Manifiesta el Sr. Presidente que hay acuerdos para 

algunas calles. Que igualmente parece ser que hay un plan que contempla que las ciudades 

patrimonio hagan cosas similares en materias como el cableado o la señalización. 
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Lo que supone cuando se realice, efectuar un proyecto homogéneo para las ciudades 

patrimonio que conllevará uniformidad pero también subvención y financiación. Señala la Sra. 

Sánchez Sánchez a estos efectos que el año 2005 la Corporación aprobó un concurso de 

señalética y plantea la posibilidad de los acuerdos con las empresas, indicado anteriormente por 

la Sra. García Gómez. Manifiesta el Sr. Presidente que ahora mismo es Ciudades del Patrimonio 

quién se encuentra detrás del asunto.  

 

La Sra. Sánchez Sánchez y la Sra. García Gómez plantean la posibilidad de poder visitar 

la parcela sita en el Polígono del Montalvo 1 en la que se encuentran los kioscos, parcela donde 

se encontraban anteriormente los autobuses (C/ Nobel 23. Parcela nº 91) pues habían girado visita 

pero parece ser, se encontraba cerrada. Manifiesta el Sr. Presidente que se consulta con el 

Servicio correspondiente.       

 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 10:18 horas del día 

antes señalado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO.  
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ACTA DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE ECONOMÍA, HACIENDA Y RÉGIMEN INTERIOR, EN SESIÓN 

ORDINARIA, CELEBRADA EL DIA 19 DE SEPTIEMBRE DE 2023 

 

Asistentes: 

 

Presidente: 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  (Presencial) 

 

Vocales:  

Dª Miryam Rodríguez López (telemática) 

D. Luis Sánchez Arévalo (telemática) 

Dª Mª José Coca Sánchez (telemática) 

D. Ángel Molina Martínez (telemática) 

Dª María Sánchez Gómez (presencial) 

D. Fidel Francés Sánchez (presencial) 

D. Juan J. García Meilán (presencial) 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano (presencial) 

 

Viceinterventora: 

Dª. Ana Cristina Ramos Pascua (presencial) 

 

Secretario: 

D. Andrés García Camazano (presencial) 

 

Asisten:  

Dª Elena Sierra García, Jefa de Recursos Humanos  (Telemática) 

D. Francisco Muñiz Hernández, Director de Área de Régimen Interior (telemática) 

 

 

 

En Salamanca, siendo las ocho y treinta y un minutos del día 19 de septiembre de 2023, se 

reúne en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, la Comisión Informativa 

de Economía, Hacienda y Régimen Interior, en sesión ordinaria celebrada de forma mixta, vía 

presencial y telemática, para tratar asuntos de su competencia. 

Asisten los señores Concejales arriba relacionados. Abierta la Sesión, el Presidente de la 

Comisión da cuenta de los asuntos a tratar. 
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1. Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria celebrada el día 12 de septiembre 

de 2023. 

El presidente de la Comisión comenta que se ha detectado un error en el punto tercero de la 

transcripción, ya que se atribuye a D. Ignacio Javier Rivas Serrano una pregunta que en realidad 

formuló D. Fidel Francés Sánchez, por lo que se rectifica el acta en ese sentido. 

Se aprueba el acta por unanimidad, con la corrección citada. 

 

2. Expediente incoado para la aprobación de la aportación a Zaldesa para la ejecución de 

los proyectos de urbanización de suelo logístico industrial (exp. Nº 92/2023 OP) 

 

El Presidente de la Comisión informa que se trata de un expediente para la aportación a 

Zaldesa, tal como se ve en la documentación previamente remitida, por parte de la Junta de CyL 

a través del Instituto para la Competitividad Empresarial (ICE) se concedió el 27 de diciembre de 

2022 una subvención directa al Ayuntamiento de Salamanca con la finalidad de financiar las 

obras de urbanización de diferentes sectores de suelo logístico industrial. El importe de la 

subvención es de 13.923.973€. También cabe reseñar que el Ayuntamiento en su momento 

constituyó la sociedad mercantil Zaldesa con 100% capital municipal, precisamente para 

desarrollar el proyecto del Puerto Seco y de la Plataforma Logística de Salamanca, también para 

acometer la urbanización de suelo logístico industrial en el entorno de la Plataforma 

Intermodal. Debido a esto, el convenio que se trae a la Comisión, la única finalidad que tiene es 

instrumentalizar el traspaso de la subvención que se concedió al Ayuntamiento por parte del ICE 

a Zaldesa para que esta financie las obras de estos sectores, que se están impulsando desde esa 

Sociedad Mercantil local y también después se articula la justificación de Zaldesa al 

Ayuntamiento para que posteriormente se pueda justificar la subvención ante la Junta de CyL. 

El convenio cuenta con el informe favorable de la Asesoría Jurídica y con la conformidad de la 

Intervención Municipal. 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano pregunta por qué no se solicita la subvención directamente por 

Zaldesa para evitar el trámite a través del Ayuntamiento. Quiere saber también porque desde 

diciembre hasta julio el expediente no se ha movido y después en un día se han registrado 

todos los informes. Le gustaría, además, que se les facilitará el informe de impacto económico a 

los grupos políticos. Ha observado también, que existía una subvención previa concedida de 

diciembre de 2021 de casi 9.200.000€ y el ICE en la claúsula 10ª dice que es incompatible la 

subvención con cualquier otra recibida para la misma finalidad, cree que debería haber un 

informe que deje claro que se ha consultado al ICE y que no hay incompatibilidad, ya que en 

este caso se van a solapar fechas. Consultando la documentación observa que el informe de la 

Oficina Presupuestaria no coincide en antecedentes con los que aporta el informe de Asesoría 

Jurídica, en el que además aparece un plazo de justificación diferente al firmado finalmente en 

el convenio, además en el informe del Interventor aparecen observaciones referentes  a la 
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justificación de la subvención y a la cantidad que se va a transferir en un único pago y de la que 

aún no dispone el Ayuntamiento en su totalidad, lo que podría provocar un desfase. Comenta 

también que el objeto del convenio cree que no está bien definido. 

D. Fidel Francés Sánchez deja clara la posición del grupo Socialista a favor del convenio y de la 

subvención, aunque les gustaría que ahora que las obras están impulsadas y en marcha, 

esperan que en 2025 pueda estar en marcha el proyecto y la empresa pueda empezar a generar 

una actividad. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  informa que se decidió por parte de la Junta de CyL que se 

solicitará la subvención por parte del Ayuntamiento y la explicación que se dio es que las 

subvenciones directas, la Junta de CyL no puede concederlas a una sociedad mercantil local y la 

justificación la puede hacer el Ayuntamiento sin problema a través de facturas emitidas contra 

Zaldesa. El convenio así tiene como objeto la instrumentalización material de una subvención. 

Ya se aclaró y se informó debidamente a la Intervención de que no hay ningún inconveniente en 

justificar los gastos a través de la facturación a la sociedad mercantil Zaldesa, la legislación lo 

permite así porque Zaldesa es un ente dependiente del Ayuntamiento de Salamanca, al que 

pertenece 100% y es un medio propio además. Cuando el ICE concedió la subvención esta duda 

ya estaba aclarada.  

Respecto al tiempo que se ha tardado, D. Fernando J. Rodríguez, comenta que el convenio se 

trae cuando se ha considerado oportuno, ya que este convenio financia las obras de 

urbanización de la zona de Peña Alta, que se canalizaron  a través de una junta de 

compensación en la cual termino siendo el único socio Zaldesa, pero se inició con otros socios. 

Una vez que el Ayuntamiento ha recibido el primer anticipo de 6 millones y medio de euros de 

la Junta de CyL, ha parecido razonable traer este convenio. Los informes que se han emitido por 

parte de los funcionarios del Ayuntamiento se han emitido en el plazo habitual. El ICE ya ha 

confirmado que cuando esté la primera justificación harán efectivo el adelanto del segundo 

anticipo de 4 millones de euros. Aún así, en el caso de que se retrasara, el Ayuntamiento podría 

adelantar esta transferencia de capital a Zaldesa porque con el acuerdo de la Junta de CyL y el 

ICE se puede generar crédito en el presupuesto y por lo tanto anticiparlo, es una cuestión de 

tesorería, aunque no parece que vaya a ser necesario. 

En cuanto al impacto económico, está recogido en la memoria dentro del expediente, el 

convenio la incorpora. En este caso el impacto para el Ayuntamiento es neutro ya que permite 

hacer inversiones con el apoyo de la Junta de CyL. 

Esta subvención del ICE de casi 14 millones de euros va destinada a financiar la urbanización de 

sectores de suelo logístico industrial y es completamente compatible con la anterior porque son 

finalidades diferentes, la anterior financiaba las obras de construcción de la plataforma 

intermodal ferroviaria, que están en ejecución. Son proyectos y finalidades diferentes. 

No hay así, ningún inconveniente, sobretodo legal, para poder aprobar este convenio y mucho 

menos de oportunidad. Respecto a la fecha, a efectos de elegibilidad del gasto va a fecha de 

2021 porque la Junta de CyL permite imputar gastos desde mayo de 2021. 
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D. Ignacio Javier Rivas Serrano apunta que la ley dice que el ICE podría haberle concedido la 

subvención directamente a Zaldesa y no a través del Ayuntamiento. Así, si la Junta de CyL o el 

ICE pidieron hacerlo de esta forma, se podría haber exigido en el convenio firmado con ellos.  

Se adoptó dictamen favorable a la aprobación del expediente con el voto a favor del Grupo 

Popular, del Grupo Socialista y del Grupo Vox, que matiza no estar de acuerdo en la forma de 

ejecutarse.  

 

3. Reclamación de Responsabilidad Patrimonial instada por JI.M.S. por daños en 

electrodomésticos en su vivienda (Nº de orden 06/2023/REPA) 

El Presidente de la Comisión informa que se trata de una reclamación hecha por un vecino 

como consecuencia de que hay un corte en el suministro de energía eléctrica en la Calle 

Alarcón, en una arqueta de la zona. Por parte del área de Ingeniería Civil se pone de manifiesto 

que ese corte de suministro es imputable a Iberdrola, por lo que no hay ningún nexo de 

causalidad entre la avería que sufre el reclamante con el funcionamiento de los servicios 

públicos municipales. Por este motivo la Asesoría Jurídica propone desestimar la reclamación. 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano pregunta quién es el responsable de haber tapado esa arqueta, 

se aportan fotografías e incluso el Ayuntamiento parece reconocer que tuvo que retirar arena y 

cemento para poder acceder a ella. En estos casos, el Ayuntamiento parece que ejerce un abuso 

contra cualquier afectado desestimando las reclamaciones, sobretodo en casos que son poco 

dinero como es este expediente y además, se aporta que se produce un corte por la mala 

instalación. 

 D. Fernando J. Rodríguez Alonso  informa que cualquiera que sea la cantidad reclamada solo se 

puede obrar conforme a la legalidad vigente. En este caso no concurren los requisitos para 

estimar la reclamación. 

Se adoptó dictamen favorable a la desestimación con el voto a favor de los concejales del grupo 

Popular , la abstención del grupo Socialista y el voto en contra del grupo Vox. 

 

4. Reclamación de Responsabilidad Patrimonial instada por JR.G.F. por humedades en 

vivienda (Nº de orden 17/2023/REPA) 

El Presidente de la Comisión informa que se trata de una reclamación de responsabilidad 

instada por unas humedades en la vivienda de un vecino, entiende que son provocadas por 

unas obras del Ayuntamiento. Se ha hecho alguna actuación por parte del Ayuntamiento 

sellando la fachada tras realizar las obras, pero en ocasiones, se encuentran defectos en los 

edificios antiguos con mala impermeabilización. La Asesoría Jurídica propone la desestimación a 

la vista del informe de Ingeniería Civil al entender que efectivamente no existe nexo de 

causalidad ni conexión. 
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Se adoptó dictamen favorable a la desestimación con el voto a favor de los concejales del grupo 

Popular y del grupo Vox y la abstención del grupo Socialista. 

 

5. Ruegos y preguntas 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano pregunta acerca de su pregunta a la Comisión del 18 de julio 

sobre la señalización del grupo Vox en el edificio y por parte de D. Francisco Muñiz se informó 

que ya se había iniciado la ejecución. Han pasado 3 meses y no se ha hecho nada todavía. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  contesta que hay un proyecto de señalética municipal que ya 

está adjudicado y está en ejecución. Esto afecta, en todo caso, a toda la casa y no solo al grupo 

Vox. 

D. Francisco Muñiz Hernández aporta que se va a ejecutar con la máxima brevedad posible. 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano solicita que se le pase una estadística de los años 2022 y 2023, 

desde el servicio de Asesoría Jurídica, de cuantas reclamaciones patrimoniales se rechazan en 

primera instancia y cuantos se acaban atendiendo definitivamente. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  dará traslado de la petición y aclara que en las reclamaciones 

patrimoniales no existen varias instancias. 

 

 Y siendo las nueve y nueve minutos se levantó la Sesión, ordenando el Presidente la 

confección de este Acta que, como Secretario, CERTIFICO, 

 

 

 

 

 

Fdo. Fernando J. Rodríguez Alonso     Fdo. Andrés García Camazano  
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COMISION MUNICIPAL DE POLICIA, TRÁFICO Y TRANSPORTES 

 

Sres. Asistentes: 

Carabias Acosta 

Molina Martínez 

Rodríguez López 

Macías Tello 

Coca Sánchez 

Collados Grande 

Santa María Trigo 

Fuentes Chaves 

Pérez de la Sota 

 

Servicios Técnicos Municipales: 

Blanco Hernández 

Domínguez de Prado 

Ramos Pereira 

 

Secretario: 

Alonso Uceda 

  

En la ciudad de Salamanca, siendo las 08,30 horas del día 20 de Septiembre de 

2.023, se reúnen de forma presencial y telemática en el Salón de Plenos de la 

Corporación Municipal, en Sesión Ordinaria y en Primera Convocatoria, los/as 

componentes de la Comisión Municipal de Policía que al margen se indican, para tratar 

los siguientes asuntos: 

1.- Aprobación del Acta de la Sesión anterior. Se aprueba. 

2.- Por parte de la Comisión se informa/n desfavorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de solicitud de licencia ambiental: El de GESTION 

GLOBAL DE RECURSOS, S.L., realizando solicitud de licencia ambiental para 

establecimiento destinado a Servicios Empresariales (Asistencia Técnica, consultoría 

informática, servicios informáticos), sito en Cl. Lagunas de Villafáfila, 90 (Fecha de 

inicio 20-02-2023). SERVICIOS EMPRESARIALES. 12/23 LAMB. 
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3.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de solicitud de licencia ambiental: El de PASCASAR S.L., 

realizando solicitud de licencia ambiental para establecimiento de categoría E 

(Pizzería), sito en la Avda. Lasalle nº 24-26. (Fecha de inicio 13-12-22). TELEPIZZA. 

Exp. nº 58/2022 LAMB. 

4.- Por parte de la Comisión se informa/n desfavorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de comunicación de inicio de actividad/apertura: El de 

PLENOIL, S.L., realizando comunicación de inicio de actividad para instalación de 

gasolinera, sito en Av. Aldehuela, 86 (Fecha de inicio 24-02-2023). PLENOIL. 5/23 

CINA; y el de USAGIA 2014, S.L., realizando comunicación de apertura de 

establecimiento destinado a oficinas y centro de día, sito en Ps Doctor Torres Villarroel, 

34 (Fecha de inicio 30-07-2020). GERHOGAR. 112/20 APER. 

5.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación de inicio de actividad/apertura: El de ASOC 

ASPRODES-FEAPS SALAMANCA, realizando comunicación de inicio de actividad de ocio 

sostenible (lonja urbana), en el ámbito de huertos urbanos, sito en POLIGONO 3, 

PARCELA 221. (Fecha de inicio 27-09-2022). LONJA-HUERTOS URBANOS. 29/22 CINA. 

El de A.J.H.R., realizando comunicación de apertura de establecimiento destinado a 

barbería, sito en Avd. Comuneros 68 bajo, pt 6 (Fecha de inicio 16-03-2023). ANGEL 

“THE BARBER”. 44/23 APER. 

6.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación de cambio de titularidad: El de M.A.M.F., 

realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento de categoría C 

(bar sin música), sito en Cl. Bachiller Sansón Carrasco, 12-14 Bj (Fecha de inicio 29-06-

2023). BAR HAMBURGO II. 133/23 CTIT; el de J.C.M., realizando comunicación de 

cambio de titularidad de establecimiento destinado a estudio de tatuajes, sito en Av. 

Filiberto Villalobos, 72 (Fecha de inicio 14-07-2023). LA BELLOTA ESTUDIO DE 

TATUAJES. 146/23 CTIT; el de LAURA Y MARIA ESPJ, realizando comunicación de 

cambio de titularidad de establecimiento destinado a peluquería, sito en Cl. Los Ovalle 

2 (Fecha de inicio 14-07-2023). LAURA Y MARIA PELUQUERIA. 147/23 CTIT; el de 

M.I.C., realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento destinado 

a tienda de regalos, sito en Cl. Rúa Mayor 30 (Fecha de inicio 05-05-2023).TXAUEN. 

98/23 CTIT; y el de N.T.T., realizando comunicación de cambio de titularidad de 
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establecimiento de categoría C (bar sin música), sito en Cl. Rio Maillo 3 (Fecha de inicio 

20-07-2023). BAR RIO. 149/23 CTIT. 

7.- Por parte del Grupo Vox se solicita información sobre la forma concreta de 

actuar en los diferentes expedientes que se someten al conocimiento de esta Comisión, 

en particular, con relación a la posible corrección de deficiencias o no con posterioridad 

al otorgamiento de la licencia o la emisión de la declaración de conformidad municipal. 

Por parte del Sr. Presidente y del Sr. Secretario se facilita dicha información. 

8.- Por parte del Grupo Socialista se plantea la necesidad de sancionar aquellos 

comportamientos en los que el trámite de concesión de licencia se dilata enormemente 

y sigue teniendo informes desfavorables. Por parte del Sr. Secretario se ofrece una 

explicación sobre la forma de actuar en tales casos. 

9.- Informaciones varias. 

Se informa a la Comisión sobre los siguientes temas: 

A.- Con relación a los autobuses urbanos, por parte del Sr. Concejal Delegado se 

expone que durante la semana precedente se han contabilizado un total de 288.477 

viajeros, lo que supone un incremento del 11 por ciento sobre los datos de la semana 

previa. 

B.- Con relación a las actuaciones de la Policía Local, por parte del Sr. Mayor de la 

Policía Local se informa que la actividad se ha desarrollado sin incidencias reseñables.  

C.- Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Tráfico se informa que esta última semana 

se ha producido un incremento del tráfico del 18,5 por ciento con relación a la semana 

precedente. 

D.- Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Bomberos se informa que la actividad se 

ha desarrollado sin incidencias reseñables. 

10.- Ruegos y preguntas. 

10.1.- Por parte del Grupo Socialista se plantea que tras la aprobación de la nueva 

Ordenanza Municipal reguladora del taxi no se observan avances en cuanto a la 

identificación de los taxistas o en cuanto a la inspección de las condiciones o limpieza 

de los vehículos. Por parte del Sr. Mayor de la Policía Local se informa que el retraso 

en la identificación viene motivado por una avería en la impresora digital que iba a 

realizar dichos documentos identificativos. En cuanto se solucione se dispondrá de 

ellos. Con relación al respecto de inspecciones, se van a iniciar en este último trimestre 

de 2.023 campañas diversas en este sentido, tanto relativas a vehículos como a 

conductores. 
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Por parte del Grupo Socialista se expone que los propios taxistas echan de menos 

que se realicen estas inspecciones relativas a la limpieza y cuidado de los vehículos. 

Por parte del Sr. Presidente se informa que se llegó a un compromiso con la 

Asociación del taxi en el sentido de que las nuevas determinaciones contempladas en 

la Ordenanza Municipal se exigirían de forma paulatina, con excepción de las 

cuestiones en materia de seguridad. Se realizarán campañas progresivas para lograr la 

implantación plena de la Ordenanza Municipal. También por parte de la Asociación se 

ponen habitualmente en conocimiento del Ayuntamiento los incumplimientos graves 

que se detectan. 

Por parte del Sr. Mayor de la Policía Local se informa que se efectúan varios avisos 

semanales por parte de la Asociación sobre posibles incumplimientos. Las campañas 

concretas que se van a desarrollar pretenden una uniformidad de criterios en la 

aplicación de las exigencias contempladas en la nueva Ordenanza Municipal. 

10.2.- Por parte del Grupo Socialista se plantea que se han instalado muchas 

cámaras en diferentes emplazamientos de la ciudad. En algunos de ellos, como en el 

Paseo de Canalejas, la cámara parece enfocar directamente a las viviendas. Se solicita 

el informe de la Agencia de Protección de Datos y la finalidad concreta de las cámaras 

que se han instalado. Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Tráfico se informa que 

todas las cámaras instaladas en el Paseo de Canalejas son de control de tráfico y 

cumplen toda la normativa exigible. Aunque pueda parecerlo, ninguna de ellas está 

orientada hacia las viviendas, sino hacia la circulación de vehículos. 

10.3.- Por parte del Grupo Socialista se expone la necesidad de tratar el tema de 

los apartamentos turísticos, sobre el que se planteó con anterioridad la posibilidad 

incluso de realizar una comisión monográfica. Por otro lado, también estaba prevista 

una comisión de seguimiento contemplada en el borrador de la Ordenanza Municipal 

reguladora de la materia. Por parte del Sr. Presidente se informa que se trata de un 

compromiso de la legislatura anterior que se mantiene en la actual. En breve se 

informará sobre este tema. La regulación actual es la contenida en el Plan General de 

Ordenación Urbana, pero debe asumirse que incluso aunque se acometa una nueva 

regulación específica no se puede garantizar en todos los casos la inexistencia de 

problemas derivados de la actividad de los apartamentos o las viviendas turísticas. Se 

trata de un tema complejo que hay que resolver bien. Por parte del Grupo Socialista se 

plantea que, si el Ayuntamiento tiene conocimiento de la existencia de algunos 
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apartamentos o viviendas en situación irregular, debería actuar contra ellos como hace 

con cualquier otro negocio. Por parte del Sr. Presidente se toma nota. 

10.4.- Por parte del Grupo Socialista se pone de manifiesto la necesidad de revisar 

las terrazas ubicadas en la Plaza del Poeta Iglesias, porque la situación actual no se 

ajusta a las determinaciones de la nueva Ordenanza Municipal. Por parte del Sr. 

Presidente se informa que existen obras en la zona. La ubicación actual de las terrazas 

no se corresponde exactamente con lo establecido en la Ordenanza Municipal, por lo 

que debe regularizarse la situación.  

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la Sesión, siendo las 09,05 horas 

del día arriba indicado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO. 

EL PRESIDENTE     EL SECRETARIO 

 



 
COMISIÓN DE BIENESTAR SOCIAL 

Sesión ordinaria de 21 de Septiembre de 2023 
 
Asistentes: 
Presidenta: 
Dª Miryam Rodríguez López 
Vocales: 
Dª Isabel Macías Tello 
D. Roberto Martín Parra 
D. Pedro José Martínez Córdoba 
Dª Vega Villar Gutiérrez de Ceballos 
D. José María Collados Grande 
Dª María García Gómez 
D. Juan José García Meilán 
D. Alejandro Miguel Pérez de la Sota 
Secretaria suplente: 
Dª Fátima Guerrero Justicia 
 
 

ACTA DE LA SESIÓN 
 

 
En la ciudad de Salamanca, siendo las nueve horas y treinta minutos del día 

arriba indicado, se reúnen de forma telemática y presencial en el Salón de Plenos de 
la Casa Consistorial, los componentes de la Comisión de BIENESTAR SOCIAL que 
arriba se expresan al objeto de tratar los asuntos que integran el siguiente orden del 
día. 

 

1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.- 

La comisión, por unanimidad, acuerda aprobar el acta de la sesión celebrada el 
día 14 de Septiembre  de 2023. 

 
2.- INFORMACIÓN SOBRE AYUDAS DE URGENCIA SOCIAL.- 

La comisión conoce el informe sobre concesión de 8 ayudas, y la denegación 
de ayuda en 2 expedientes. 

 

3.- INFORMACIÓN SOBRE AYUDAS ECONÓMICAS DIRIGIDAS A 
ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES DE COOPERACIÓN AL 
DESARROLLO.- 

 La comisión se da por informada de este punto si bien,  D. Juan José García 
Meilán solicita aclaración sobre dos cuestiones: 
 

 Pregunta por qué, si se han baremado las diferentes propuestas de las 
diferentes organizaciones, posteriormente se ha dado prácticamente  la misma 
cantidad que ronda los 10.000 € a todas las ONGS. 
 

 La segunda cuestión tiene que ver con los importes concedidos para Gastos 
Corrientes. Expone que los gastos corrientes tienen que ser una parte mínima 
puesto que la mayor parte de los recursos deben ir al proyecto que se presenta 
y que se hace. En este sentido, le sorprende que en caso de Cruz Roja más 
del 50 % se concede para gasto corriente y solo unos 4.000 € para el proyecto 
preguntándose si es “ortodoxo” que se haga así. 



 

 Dª Miryam Rodríguez López contesta que supone que dichos proyectos se 
conocieron y trataron en la Comisión de Valoración. Entiende que en el caso de Cruz 
Roja el hecho de que estén muy igualadas las dos cantidades concedidas de gasto 
corriente e inversión  puede deberse a  que es una de las entidades que, por ejemplo, 
en ayuda humanitaria realiza más gasto para la adquisición de mantas, kits de 
supervivencia o incluso el combustible para el transporte y que todos ellos se 
consideran gastos corrientes.  
 
 Por otra parte, señala la Sra. Rodríguez López que si nos fijamos en las 
puntuaciones otorgadas a los proyectos de las diferentes entidades  éstas son muy 
similares, todas ellas están por encima de los 90 puntos, por lo que al realizar 
distribución de los importes a cada una de ellas en función de la puntuación obtenida, 
es normal que todas perciban cantidades muy similares. No obstante, indica que se 
recogen las observaciones realizadas por el Sr. García Meilán y se trasladan a la 
Sección de Inclusión Social 

 
  

 

4.- RUEGOS Y PREGUNTAS 

Dª Miryam Rodríguez López procede a contestar las preguntas que se hicieron 
en la anterior sesión: 

 

En relación al Convenio de Psiquiatría indica que la redacción definitiva del 
mismo necesita de la revisión de las tres entidades firmantes que son el Ayuntamiento, 
el SACyL y el IBSAL. En este sentido,  está pendiente la celebración de una reunión 
con todas ellas. Comenta también que, según ha sido informada desde el Área de 
Bienestar Social, la transferencia de crédito  que se aprobó en el Pleno para derivar el 
importe de la partida presupuestaria de este convenio a otras necesidades ya se había 
hecho en años anteriores y no se había realizado ningún comentario en este sentido. 

 

D. Juan José García Meilán  considera que el problema para no suscribir este 
convenio no radica en que se haya retrasado la reunión de las tres entidades porque 
no es la primera vez que se demora la materialización del mismo. Esta situación de 
falta de materialización del convenio se ha venido  dando  durante estos  dos últimos 
años por lo que no cree que se trate  simplemente de un problema de demora de una 
reunión por eso pregunta si existen otros problemas y cuáles son. 

 

Sobre la Teleasistencia, la Sra. Presidenta señala que la competencia para la 
provisión, gestión y adjudicación de servicios es de  la JCyL, actualmente la empresa 
adjudicataria es SERVEO SANIVIDA. Las Corporaciones Locales siguen haciendo la 
valoración de la situación social de las personas solicitantes así como la propuesta de 
provisión de los servicios. Desde el Área de Bienestar Social nos dicen que se han 
incorporado desde la empresa todos los dispositivos periféricos propuestos por las 
trabajadoras sociales y  desde la Sección de Atención a la Dependencia y que  hay 
coordinación diaria con el equipo técnico de dicha Sección. 

 

Respecto a la persona de Ciudad Jardín con supuestos problemas de salud 
mental, comenta que en estos momentos no se conoce de manera fehaciente su 



identidad  pero aún así, los servicios sociales intervienen siempre conforme al 
protocolo de actuación establecido para  casos de presunta enfermedad mental. 

 

Respecto a la CITA PREVIA telefónica de los CEAS,  la Sra. Rodríguez López 
señala que no es la única forma de acceso para la atención en el CEAS que se puede 
hacer también mediante cita previa presencial y presencialmente sin cita. Lo que le ha 
sido trasladado desde el Área de Bienestar Social es que se va a seguir manteniendo 
la cita previa telefónica porque suprimirla supondría restringir  una vía de acceso y de 
lo que se trata es de ampliar al máximo las posibilidades de acceso a la atención 
social.  

 

En referencia a las viviendas de Profesor Lucas, informa que una vez 
consultado el servicio de Bienes del Ayuntamiento nos indican que no les consta que 
estas viviendas estén desafectadas por tanto, se hará una solicitud de información a la 
Dirección Provincial de Educación para ver en qué circunstancias reales  se 
encuentran las citadas viviendas. 

 

 Por último, respecto a las personas en estado de indigencia frente a la Estación 
de autobuses, Dª Miryam Rodríguez López  informa que por parte de la Sección de 
Inclusión Social se han activado los mecanismos previstos para la atención a personas 
sin hogar. 

 

 Dª María García Gómez, solicita que sea  remitido a su Grupo el Protocolo de 
actuación que se ha utilizado en los Puntos Violetas durante las Fiestas de la ciudad. 
 
 Así mismo,  plantea que hay que abordar el tema del C.M.I. de Puente Ladrillo, 
de manera que se lleven a cabo las actuaciones y las obras necesarias para reformar 
el edificio en la zona donde se hacían las prácticas de albañilería. También, en 
relación a ese centro, recoge y se hace partícipe de la reivindicación de la Asociación 
de Vecinos de que se implante una biblioteca en ese centro. 
 
 Por último, la Sra. García Gómez  solicita que cuando las Asociaciones envíen 
invitaciones para eventos al Equipo de Gobierno cuyos destinatarios sean la totalidad 
de la Corporación, dichas invitaciones se hagan llegar a  los diferentes grupos 
municipales. 
 
 D. Juan José García Meilán, plantea un ruego y es que se busque una 
alternativa al convenio de psiquiatría, porque el problema de la salud mental existe y 
hay que abordarlo de manera definitiva. 
 
 Igualmente,  expone que el año pasado se firmó con Cruz Roja un convenio 
para cubrir el servicio de  urgencias psicosociales del Ayuntamiento. Puesto que han 
pasado 6 meses desde la puesta en marcha de esta experiencia piloto pregunta si 
existe algún informe acerca de las actuaciones que se han realizado en este periodo y 
sobre la efectividad del servicio. 
 
 El Sr. García Meilán insiste en que no le ha sido contestada en la pregunta que 
planteó sobre la Teleasistencia  concretamente en cuanto al Programa de 
Teleasistencia Tecnológica. En años  anteriores, le consta que  sólo había una 
persona en Salamanca acogida a este programa y su pregunta es si ha aumentado el 
número de usuarios que  acceden al citado Programa de Teleasistencia tecnológica y 



si existe algún tipo de incidencias en el funcionamiento del servicio con la nueva 
empresa. 
 
 D. José María Collados Grande, respecto a la Cita Previa y los diversos medios 
de acceso a la atención social relacionados anteriormente por la Presidenta de la 
Comisión solicita que se envíe información a los todos los CEAS porque no se está 
haciendo así.  
 
 Comenta también que este servicio de Cita Previa no funciona bien porque 
cuando llamas es una telefonista la que hace la primera valoración, cuando lo lógico 
es que fuese el personal de  trabajo social el que hiciese ese primer contacto. 
Además, indican que  se están dando citas para que te hagan el triaje con una demora 
de 15 días y hasta un mes en algunos CEAS. Es necesario resolver este tema porque 
se ha visto que el modelo actual no es el más apropiado. 
 
 El Sr. Collados, acerca del barrio de Puente Ladrillo  pregunta cuántos usuarios 
absorbe el CEAS de Puente Ladrillo. La ley establece que los CEAS no pueden cubrir 
más de 20.000 personas  sin embargo, por los cálculos que él ha hecho, el CEAS de 
Puente Ladrillo está absorbiendo hasta casi  30.000 habitantes, esto implica que se 
esté dando un servicio deficitario y habría que plantearse en primer lugar un 
desdoblamiento de este CEAS  en dos y como solución transitoria que exista un 
refuerzo, al menos una vez a la semana, en la zona de Puente Ladrillo  que se podría 
atender en el propio Centro Municipal Integrado.  
 
 Finalmente, el Sr. Collados en relación a las subvenciones a entidades 
sociales,  cree que el planteamiento de las mismas  debe cambiar y que se debían de 
tener definidas cuáles son las prioridades políticas del Ayuntamiento sobre lo que 
queremos que se haga en el tema de la participación y a partir de ahí, plantear cómo 
deben ser  diseñadas las subvenciones. Pregunta si  está previsto revisar estas 
subvenciones y si es así, que se haga cuanto antes. 
 
 En contestación al tema de la cita previa, Dª Miryam Rodríguez López  en base 
a los datos facilitados por el Área de Bienestar Social, señala que para el triaje se 
establecieron unos criterios para la mejor organización de la información y de la 
atención  que piensa en su día fueron dados a conocer y explicados en esta Comisión 
e insiste en que ésta es solamente una de las vías de acceso a la atención social, que 
existe también la vía presencial. 
 
 
 En cuanto al tema del desdoblamiento del CEAS de Puente Ladrillo, comenta la 
Sra. Rodríguez López que se está realizando un estudio de los usuarios que tienen 
cada uno de los CEAS  de manera que a medida que se vayan obteniendo datos, se 
irá trasladando la informando a la Comisión Informativa por si se quiere hacer algún 
tipo de aportación o sugerencia por parte de los Grupos. Sobre la posibilidad de que 
exista un trabajador social de refuerzo en el CEAS de Puente Ladrillo, lo recoge y dará 
traslado al área para que esta posibilidad sea estudiada en función de su capacidad 
organizativa. 
 
 En contestación a la cuestión planteada por el Sr. Collados sobre las 
subvenciones a entidades sociales, D. Roberto Martín Parra dice que si hay alguna 
cosa que mejorar se podrá tratar con los Grupos  pero que no se puede minusvalorar 
el trabajo que se ha venido haciendo en los últimos años  en que los se han 
incrementado las cantidades de las subvenciones o se han planteado proyectos 
comunitarios y  que se continuará trabajando en esa línea de mejoras. 
 



 
 Dña. María García Gómez, incide nuevamente el tema de la Cita Previa y 
manifiesta que se está intentando  “vender como triaje”  lo que en realidad es una 
atención telefónica.  Que el triaje  tiene otras connotaciones y  requiere ser atendido 
por profesionales de trabajo social con la formación suficiente para valorar las 
cuestiones planteadas por los usuarios y que determinen cuál sería su derivación  y 
que actualmente, esto lo está haciendo personal administrativo lo que además,  podría  
suponer una intrusión profesional. Indica la Sra. García que para poder hacer un 
servicio adecuado de triaje es necesario  incrementar la plantilla de trabajadores 
sociales y concluye que actualmente no hay triaje  simplemente  hay atención 
telefónica a través de un “Call Center”. 
 
 Dadas las dudas y preguntas que se suscitan en la Comisión  en cuanto al 
funcionamiento del triaje, la Sra. Presidenta señala que  en próximas sesiones de la  
comisión se explicará y aclarará  por parte de los profesionales que han diseñado el 
protocolo  todas las dudas y preguntas sobre el funcionamiento del mismo y que si 
hubiese  que mejorar aspectos de este protocolo por supuesto que se hará y se 
recogerán las propuestas que hagan los diferentes grupos. 
 
 

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las diez 
horas y dieciocho minutos del día al principio señalado de todo lo cual, como 
Secretaria CERTIFICO.  
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COMISIÓN  DE  EDUCACIÓN CULTURA DEPORTES Y JUVENTUD 
 

ACTA   DE  LA  SESIÓN  ORDINARIA  DEL    DÍA   21-SEPTIEMBRE-2023 

 
Asistentes: 

I.- Presencialmente: 

Presidente:    D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular). 

Vocales:   Grupo Popular:    Dª. Mª Almudena Parres Cabrera. 

Dª. Mª del Carmen Seguín Kattán. 

D. Luis Sánchez Arévalo. 

Grupo Socialista:   Dª. María García Gómez. 

Dª. Elvira Sánchez Sánchez. 

D. Fidel Juan Francés Sánchez. 

Grupo Vox: D. Alejandro Miguel Pérez de la Sota (Suplente). 

Secretario:   D. Lorenzo Dosuna Sánchez. 

II.- Por medios telemáticos-videoconferencia: 

Vocales:   Grupo Popular:    D. Pedro José Martínez Córdoba. 
 
 
Excusó la inasistencia a esta sesión, la Concejala del Grupo Vox, Dª. Laura Magdalena Miguel, 

asistiendo en su sustitución el Concejal del mismo Grupo D. Alejandro Miguel Pérez de la Sota. 
 
 
 
En la Ciudad de Salamanca, siendo las ocho horas y treinta y tres minutos del día veintiuno de 

septiembre del año dos mil veintitrés, se reúnen presencialmente en el Salón de Plenos de la Casa 
Consistorial del Ayuntamiento de Salamanca y por medios telemáticos-videoconferencia, las nueve 
Concejalas y Concejales integrantes de la Comisión Informativa de Educación Cultura Deportes y 
Juventud y el Secretario de la misma, más arriba relacionadas/dos y en la forma expresada, al objeto de 
celebrar la sesión ordinaria de esta comisión convocada al efecto y tratar los asuntos incluidos en el 
orden del día de la convocatoria de esta sesión, que aparecen relacionados numéricamente a 
continuación, sobre los que se adoptaron los acuerdos que igualmente se expresan. 

 
 
1.-   Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior. 

A la vista del borrador del acta de la sesión anterior, la Comisión de Educación Cultura Deportes y 
Juventud, por unanimidad, adoptó el siguiente acuerdo: Aprobar el Acta de la sesión anterior, celebrada 
el día 14-septiembre-2023. 

 
 
2.-  Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y la Fundación AVIVA. Año 2023. 

En fase de deliberación de este asunto, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos 
de la presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

Dª. Mª Almudena Parres Cabrera, Concejala Delegada de Deportes, comentó algunos de los 
aspectos más importantes del expediente sometido a conocimiento de esta Comisión, tramitado para 
proceder a la aprobación del “Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y la Fundación AVIVA. Año 
2023”, que articula la concesión de una subvención nominativa directa a la mencionada entidad 
beneficiaria por importe de 12.500,00€, prevista individualmente en el presupuesto de gastos de este 
ayuntamiento para el año 2023, en cuanto medida de promoción y fomento del deporte, haciendo 
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referencia, entre otras informaciones, a las actividades físicas adaptadas para personas con 
discapacidad que realizaba la mencionada fundación y a la Carrera Popular y Solidaria de los 1.000 
Pasos. 

D. Alejandro Miguel Pérez de la Sota, en relación a la carrera de los 1.000 pasos; comentó, que ni 
en la previsión de ingresos y gastos presentada por la fundación ni en el convenio aparecía si iba a 
haber ingresos por las inscripciones; y  preguntó, si se iba a cobrar por las inscripciones. 

Dª. Mª Almudena Parres Cabrera, comentó, que el ayuntamiento concedía la subvención para esa 
actividad deportiva y que el convenio recogía los gastos para los que se debía destinar el importe de la 
subvención. 

D. Ángel Fernández Silva, comentó, que en alguna ocasión había participado, que se permitían 
donativos con un fin solidario y que la participación en la carrera era gratuita. 

Dª. María García Gómez, comentó, que en este tipo de carreras el donativo con el que se 
colaboraba era para el coste de la camiseta que se daba a los participantes, que el importe este año de 
la subvención era el mismo que en los últimos cuatro años, que en ese período el IPC había subido, y 
que se debía valorar la actualización de las ayudas y subvenciones. 

Dª. Mª Almudena Parres Cabrera, comentó, que próximamente se comenzaría a elaborar los 
presupuestos del próximo año y ese sería el momento de abordar el posible aumento de las 
subvenciones que concedía el ayuntamiento. 

Finalizada la fase de deliberación, esta Comisión Informativa, por unanimidad, adoptó el siguiente 
acuerdo: Emitir Dictamen favorable en el expediente conocido en este asunto, y proponer al órgano 
competente del Ayuntamiento la aprobación del “Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y la 

Fundación AVIVA. Año 2023”, que consta en el mismo, y la concesión de la subvención nominativa 

directa por importe de 12.500,00 euros que conlleva, para las actividades deportivas subvencionadas allí 
previstas, de los que 8.500 euros se destinan a sufragar los gastos derivados de la realización de las 
actividades físicas adaptadas para personas con discapacidad, y los otros 4.000 euros se destinan a 
sufragar los gastos derivados de la Carrera Popular y Solidaria de los 1.000 Pasos, conforme a la 
propuesta de resolución que consta en este expediente administrativo, debiendo suscribir el 
correspondiente Dictamen el Presidente y Secretario de esta Comisión. 

 
 
3.- Programa Juegos Escolares 2023/2024 del Ayuntamiento de Salamanca. 

En fase de deliberación de este asunto, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos 
de la presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

Dª. Mª Almudena Parres Cabrera, Concejala Delegada de Deportes, comentó algunos de los 
aspectos más importantes del expediente sometido a conocimiento de esta Comisión, tramitado para 
proceder a la aprobación del “Programa Juegos Escolares 2023/2024 del Ayuntamiento de Salamanca”, 
haciendo referencia, entre otras informaciones, a los cuatro programas que se realizarían: prebenjamín, 
participativo, promoción y de competición, fechas de las próximas actuaciones, instalaciones deportivas 
en que se celebrarían las actividades deportivas y al presupuesto de gastos previsto que ascendía a la 
cantidad de 131.000 euros. 

Dª. María García Gómez, en relación a la participación de niñas y niños en las distintas 
modalidades deportivas; comentó, que ya habían hablado en otras ocasiones con la Sección de 
Deportes para ver en qué deportes había menos participación de las niñas, que sería conveniente que se 
enviase información de la participación de los niños y niñas en las distintas actividades deportivas para 
su valoración y a efectos de poder realizar posibles labores de impulso de la participación de las niñas. 

Dª. Mª Almudena Parres Cabrera, comentó, que recientemente se había celebrado ya la reunión 
informativa con las entidades que participaban en el desarrollo de este programa, que fue una reunión 
larga de duración y participativa, que una de las cosas que se mencionó fue que cada vez había más 
niñas y mujeres participando en todo tipo de deportes, y que pediría a la Sección de Deportes los datos 
referidos a la participación por sexos. 

Finalizada la fase de deliberación, esta Comisión Informativa, por unanimidad, adoptó el siguiente 
acuerdo: Emitir Dictamen favorable en el expediente conocido en este asunto, y proponer al órgano 
competente del Ayuntamiento la aprobación del “Programa Juegos Escolares 2023/2024 del 

Ayuntamiento de Salamanca”, que consta en el mismo, conforme a la propuesta de resolución que 
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consta en este expediente administrativo, debiendo suscribir el correspondiente Dictamen el Presidente y 
Secretario de esta Comisión, y que tiene un presupuesto de gastos previsto que asciende a la cantidad 
de 131.000 euros, de los que 58.000,00 euros se prevé que correspondan al primer trimestre, que va de 
octubre a diciembre de 2023, y el resto, por importe de 73.000,00 euros, que correspondan al segundo y 
tercer trimestre del programa, que va de enero a junio de 2024, quedando condicionada la realización de 
estos últimos gastos a la existencia de crédito adecuado y suficiente en el presupuesto del Ayuntamiento 
para el año 2024. 

 
 
4.-   Ruegos y Preguntas. 

En este asunto del orden del día, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos de la 
presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

4.1.- D. Ángel Fernández Silva, informó que mañana viernes, día 22 de septiembre, se celebraría 
la final del IV Concurso de Bandas de Música a las nueve de la noche en el patio del DA2, que 
participarían las tres bandas finalistas locales: Palaya, Fran Colmenero y Nel Rodríguez, y en qué 
consistiría el primer, segundo y tercer premio de este concurso. 

4.2.- Dª. María García Gómez, preguntó, cuál había sido el caché de cada uno de los seis 
conciertos de las pasadas ferias y fiestas que suman un importe total de 5.400 euros, y añadió, que esta 
pregunta ya la habían hecho en el Pleno y en la Comisión Ejecutiva de la Fundación Salamanca Ciudad 
de Cultura y Saberes y aún no había obtenido respuesta. 

Dª. Mª del Carmen Seguín Kattán, comentó, que el desglose de esos seis conciertos celebrados 
en el Parque Antonio de Nebrija y en la Plaza de Barcelona era el siguiente: grupo 1945 1.452 euros, 
Silver Route Blues Band 847 euros, Crashers 1.000 euros, Carameloraro 847 euros, La duda ofende 484 
euros y Sonidos de Sótano 715 euros, que estos cachés eran los fijados por los propios grupos 
musicales, que al margen de esos cachés los propios grupos valoraban su inclusión en el programa de 
ferias y fiestas como una promoción de los mismos, y que esta información se enviaría por correo 
electrónico. 

4.3.- Dª. María García Gómez, solicitó información en relación al Decreto número 10.706 por el 
que se autoriza y dispone la ampliación de gasto del expediente contable 2/2023000000477 para hacer 
frente a dicha actualización siendo el resultante para el ejercicio 2023 de un total de 13.682 euros. 

D. Ángel Fernández Silva, comentó, que se solicitaría la correspondiente información sobre ese 
Decreto. 

4.4.- Dª. María García Gómez, comentó, que en la pasada legislatura ya se había solicitado 
información sobre los fondos del museo de la ciudad, que en un primer momento estuvieron en el 
Palacio Episcopal después en Las Claras durante bastantes años y posteriormente salieron de allí, y que 
entre esos fondos había objetos de extraordinario valor, mencionando algunos de ellos; y preguntó, 
dónde se encontraban y si se les podría dar una relación de esos fondos. 

D. Ángel Fernández Silva, comentó, que solicitaría información sobre esos fondos y se facilitaría. 

4.5.- Dª. María García Gómez, preguntó, si había locales a disposición de los grupos de teatro 
aficionados para que pudiesen realizar sus ensayos, porque si no los hubiese habría que buscarlos dado 
que había locales municipales que estaban sin utilizar y se podrían destinar a este fin. 

D. Ángel Fernández Silva, comentó, que había una serie de iniciativas para el apoyo de las 
compañías locales y la difusión de sus obras, que quizá lo mejor sería que esos grupos de teatro que 
necesitasen locales de ensayo lo comunicasen para posteriormente a la vista de las necesidades 
planteadas se trataría de buscar algún tipo de opción dentro de las disponibilidades del ayuntamiento. 

4.6.- Dª. Elvira Sánchez Sánchez, en relación al proyecto del Cerro San Vicente; solicitó 
información sobre las obras que se iban a realizar, si ese espacio se iba a poder seguir visitando y si se 
podían utilizar los baños dado que habían recibido quejas este verano porque al parecer no se podían 
utilizar. 

D. Ángel Fernández Silva, comentó, que el aspecto referido a las obras y al proyecto técnico era 
competencia del área de fomento y patrimonio y que se trasladaría al concejal D. Fernando Carabias, 
que la gestión posterior de su explotación correspondería a turismo y que no existiría problema en 
facilitar la información sobre esa instalación. 
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4.7.- D. Fidel Juan Francés Sánchez, comentó, que en los últimos días había aparecido una 
noticia en un medio local referida a que el ayuntamiento impartia un programa de formación a la carta en 
el que participarían profesores contratados de Madrid y que también se ofrecería la posibilidad de 
realizar prácticas subvencionadas con 950 euros; y preguntó, en qué consistía ese programa en el que 
llamaba la atención la participación de profesores de Madrid. 

D. Pedro José Martínez Córdoba, comentó, que consistía en becas que se concedían para que se 
trabajase en empresas de Salamanca, que tendrían un tutor de la empresa, y que no sabía si había  
profesores de Madrid. 

D. Fidel Juan Francés Sánchez, comentó, que en la noticia sí aparecía la referencia a profesores 
de Madrid, que las cuestiones de formación normalmente estaban repartidas por distintas áreas, que la 
formación profesional debería depender de educación, y que la ley orgánica de educación así lo recogía. 

D. Ángel Fernández Silva, comentó, que había programas dirigidos específicamente a la inserción 
laboral que tenían sentido que dependiesen de promoción económica por su relación de futuro laboral 
con las empresas destinatarias, que había otros destinados a la formación de personas en riesgo de 
exclusión o con alguna dificultad de acceso al mercado laboral que dependían del CEFOL, que había 
otros dirigidos directamente a los jóvenes que dependían del área de juventud, que era una cuestión de 
diversificación de la oferta en función de la especificidad de la formación, y que el mencionado programa 
era del área de promoción económica destinado a ofrecer prácticas remuneradas en empresas con una 
parte de formación y otra de prácticas. 

D. Fidel Juan Francés Sánchez, comentó, que una cosa era la ordenación y otra la impartición, y 
que como políticas activas de empleo se podrían impartir desde cualquier área pero la gestión y 
regulación debería estar centralizada en educación.  

4.8.- Dª. María García Gómez, comentó, que en algunas áreas o concejalías se ofrecía la 
información en primer lugar a los medios de comunicación antes que en la correspondiente comisión 
informativa, y solicitó que, en esta nueva legislatura, la información sobre las actividades municipales en 
primer lugar se ofreciese en las comisiones informativas y después a los medios de comunicación en 
rueda de prensa porque había una obligación normativa de que así fuese.  

Y en relación a las invitaciones que trasladaban las asociaciones, organización y entidades al 
ayuntamiento para participar en las actividades y eventos que realizaban, comentó, que todas esas 
invitaciones no llegaban a los grupos políticos municipales de la oposición, que esas invitaciones no son 
únicamente para el equipo de gobierno, que son para toda la corporación, y solicitó, que esas 
invitaciones se comunicasen a todos los grupos políticos municipales. 

D. Ángel Fernández Silva, comentó, que los asuntos que deben pasar obligatoriamente por las 
comisiones informativas son aquellos sobre los que preceptivamente se debe emitir un Dictamen para su 
posterior aprobación en el Pleno, que no había una obligación normativa de que todos los temas 
pasasen por las comisiones, y que por agilidad administrativa resultaba complicado que en algunas 
ocasiones todo pasase por las comisiones informativas. 

Y en relación al tema de las invitaciones, comentó, que se recibían muchos tipos de invitaciones, 
que la mayoría de ellas iban dirigidas al Alcalde o Concejalía correspondiente, que habría otras que irían 
dirigidas a los grupos políticos, que por lo tanto había ocasiones en que participaban todos los grupos 
políticos municipales y otras en las que participaba el Alcalde o Concejalía correspondiente del equipo de 
gobierno. 

 
 

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión, siendo las nueve horas y cuatro 
minutos del día ut supra indicado, de la que se extiende la presente acta, que con las formalidades 
preceptivas firma el Sr. Presidente, de todo lo cual, como Secretario de la Comisión, CERTIFICO. 

           Vº  Bº 
  El Presidente de la Comisión,           El Secretario de la Comisión, 

 
 
 
 

Ángel Fernández Silva.                Lorenzo Dosuna Sánchez. 
 


